

SAINT-LOUIS-LÈS-BITCHE

Carton plein pour la Mailloche



Chaleur torride hier après-midi aux jeux interceltiques. Photo RL

Chaude, l'ambiance! Hier après-midi, il fallait prendre son courage à deux mains pour mettre le nez dehors. De vaillants sportifs ont pourtant été assez fous à Saint-Louis pour participer aux jeux interceltiques. Le soir, ils étaient plus de 1 000 fans à assister au concert. Le festival de la Mailloche a définitivement conquis le cœur du public. Vendredi, 900 personnes ont fait le déplacement pour participer à la seconde balade contée.



Le but, souffler dans des cannes de verrier pour diriger des balles dans des trous.



Ah ! le tirer de 4 L, une épreuve mythique de ces jeux !

Mais ils sont fous !

Chaude, l'ambiance ! Hier après-midi, il fallait prendre son courage à deux mains pour mettre le nez dehors. De vaillants sportifs, complètement fous, ont pourtant participé aux jeux interceltiques à Saint-Louis.

Mais ils sont complètement fous ! Hier après-midi, bien peu ont osé mettre le nez dehors, alors que le thermomètre battait des records. Mais eux, ils sont là, fiers, en kilt, en groles, en maillot pour se défier. Attention leur combat fait du bruit. Et alors ? « Oui, on est fous, on est au Bitcherland, non ? », rigole Matthieu, l'un des principaux organisateurs de ces Bitcherland games, autre point d'orgue de la quatrième édition du Festival de la Mailloche.

« On est là tous avec le même esprit, pour rigoler, faire la fête, se faire plaisir », résume Matthieu. Les douze équipes ont participé à quatre épreuves : le mythique tirer de 4L, attention ça va vite, la course en sabots, hisse et eau et la mailloche, ce fidèle outil des cristalliers. Car ces Bitcherland games, qui viennent tout droit des jeux interceltiques, racontent aussi l'histoire de ce ravissant village cristallier. On a chaud, on s'amuse, mais on n'oublie pas qu'on fait tout ça pour une noble cause, soutenir les enfants autistes. Des héros, on vous l'assure !

Pour une noble cause

Au Pays de Bitche, on aime se combattre. Il y a les jeux intervillages de la communauté de communes de Rohrbach, il y a les olympiades de Schweyen et il y a ces jeux drôles, convainquants, populaires, qu'on ne présente plus à Saint-Louis. Les équipages viennent et reviennent d'année en année. Et ce n'est certainement pas la chaleur torride de ces derniers jours qui va les arrêter. Qu'importe, certains ont déployé leurs tentes à l'ombre des arbres, l'arrosage automatique du stade a été mis en route et surtout la bière coule à flot.



Malgré la chaleur torride, les épreuves se sont enchaînées.



Certains ont affiché de drôles d'accoutrements. Mais ils assument !



Pause fraîcheur indispensable pour tenir tout l'après-midi... Photos RL



Parents et enfants se sont longuement affrontés aux grands jeux en bois, installés sous le chapiteau.



Des jongleurs de feu ont accompagné les spectateurs.



Au vu de l'affluence, la comptine destinée au jeune public a été jouée à deux reprises, à l'ombre de la fontaine du Hofferbrunne.

Les familles au rendez-vous

Le festival de la Mailloche a définitivement conquis le cœur du public. A la soirée d'ouverture, très familiale, 900 personnes ont fait le déplacement dans la vallée cristallière pour participer à la seconde balade contée.

Une fréquentation impressionnante pour un vendredi soir, qui sonne comme une récompense pour les organisateurs, au four et au moulin depuis une semaine sous un soleil de plomb. « Une superbe organisation. Si ce ne sont que des bénévoles qui organisent ce spectacle, je leur tire mon chapeau. Ils ont vraiment pensé à tout pour le confort du public », estime ce couple de Strasbourgeois qui faisait partie du premier des cinq groupes de 150 à 200 personnes à avoir entamé la balade, vers 21 h.

entièrement balisé par des centaines de petites lucioles, de torches norvégiennes et d'illuminations diverses, en direction des cinq lieux où les attendaient les conteurs. Assis sur des botes de paille ou des bancs mis à leur disposition, les enfants, tout comme leurs parents, se sont régalés avec des histoires, comme par exemple celle du trésor d'un vieux capitaine, qui n'est pas celui que l'on croit, ou la véritable histoire de la quiche lorraine, jouée avec un accompagnement d'ombres chinoises. Deux heures de spectacle ininterrompu, et un final enflammé, en compagnie de jongleurs de feu. Plus tôt dans la soirée, autour de la fontaine du Hofferbrunne, les plus jeunes enfants ont pu assister à une pièce de



Parmi les conteurs rencontrés par le public, Loïc Hergott, qui leur a fait vivre l'histoire de ce vieux capitaine au long cours, dont la vie est parsemée de belles rencontres. Photos RL

Si belle nuit d'été

Les groupes ont été pris en charge par des guides costumés et ont suivi un cheminement



Les nombreux guides, en costumes, ont accompagné les groupes dans leur balade contée qui a ravi près d'un millier de curieux vendredi soir.



Deux heures de spectacle et un final enflammé...

théâtre spécialement écrite pour eux. Dynamique et rigolote, La petite poule leur a expliqué comment réaliser sa baguette de pain soi-même, sans compter sur l'aide des autres animaux qui n'en faisaient qu'à leur tête. Avant de partager avec eux le fruit de son travail. Une comptine, jouée à deux reprises, qui leur a expliqué l'entraide et l'importance du travail fait main. Sous le chapiteau, les nombreux jeux anciens n'ont pas désempé. Parents et enfants se sont souvent affrontés, dans de grands éclats de rire. En extérieur, les petits ont aussi pu s'affronter à la course en sacs, ou faire de petites balades en poneys.